
 
CONSEJO DIRECTIVO 

 
ACTA 16-2015 

 
 

FECHA :   Medellín, 15 de septiembre de 2015 
 
HORA :   14:00 horas 
 
LUGAR:  Sala de Reuniones, Rectoria. 
 
 
En la fecha, hora y lugar anteriormente señalados se reunió el Honorable Consejo 
Directivo del Politécnico Colombiano Jaime Isaza Cadavid, en sesión ordinaria con la 
participación de los siguientes consejeros: 
 
MIEMBROS:               
LUIS ARTURO PENAGOS LONDOÑO, Representante Presidente de la Republica.  
FRANCISCO JAVIER CARDONA ACOSTA, Delegado de la Ministra de Educación 
Nacional 
SERGIO MAYA ECHAVARRÍA, Representante del sector productivo 
JUAN FERNANDO RUÍZ RAMÍREZ, Representante de las directivas académicas 
JUAN CAMILO PALACIO SANCHEZ, Representante de los graduados 
SANDRA CECILIA ABADÍA CORTES, Representante de los  estudiantes 
WILLIAM ALBERTO RAMIREZ SILVA, Representante de los profesores.  
LUIS NORBERTO GUERRA VÉLEZ, Representante de los Exrectores.  
JOHN FERNANDO ESCOBAR MARTINEZ, Rector 
FABIO LEÓN VELÁSQUEZ SUAREZ, Secretario 
 
INVITADOS   
ALONSO HOYOS BETANCUR, Asesor para Educación Superior del Departamento de 
Antioquia 
 
AUSENTES 
 
FELIPE ANDRÉS GIL BARRERA, Presidente de la Corporación, delegado por el  
Gobernador de Antiquia 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
La sesión fue convocada para tratar el siguiente orden del día: 
 
1.  Verificación del quórum 
2. Solicitud aprobación orden del día 
3. Solicitud aprobación del proyecto de presupuesto para la vigencia del 2016  

• Informe de la Comisión de Asuntos Administrativos y Financieros que 
recomendó favorablemente la aprobación del proyecto de presupuesto. 

4. Solicitud de aprobación proyecto de acuerdo “, “Por el cual se define el proceso 
público para el nombramiento del cargo de Decano, se definen sus calidades, se 
consagran otras normas y se deroga un Acuerdo”. 

 
5. Comunicaciones.  

• Derecho de petición de Asinserpol, en el cual solicita copia del acta y del 
audio de la sesión de la Comisión de Asuntos Administrativos y Financieros 
realizada el 8 de septiembre de 2015. 

 
6. Proposiciones y varios 
 

DESARROLLO 
 
1. Verificación del quórum 
El doctor LUIS ARTURO PENAGOS  preside la sesión por ausencia del doctor Felipe 
Andrés Gil Barrera. 
Una vez verificado el quórum, se estableció que hay quórum suficiente para deliberar y 
decidir. 
 

2. Solicitud de aprobación orden del día 
Se somete a consideración de los consejeros el orden del día propuesto. 

Se recomienda solo abordar el tema de aprobar el proyecto de presupuesto, y 
considerar el tema de los decanos en otra sesión   
 
La Corporación aprobó el orden del día con las observaciones presentadas 

 
3. Solicitud aprobación del proyecto de presupuesto para la vigencia del 2016  

• Informe de la Comisión de Asuntos Administrativos y Financieros que 
recomendó favorablemente la aprobación del proyecto de presupuesto. 

 
El doctor LUIS ARTURO PENAGOS LONDOÑO solicita se proceda a presentar el 
proyecto de presupuesto de la vigencia  2016.  
 
La doctora MARTHA CECILIA realiza la presentación explicando los escenarios 
abordados para elaborar el presupuesto, este proyecto de presupuesto fue presentado 
y analizado en la Comisión de Asuntos Administrativos y Financierosy y recomendado. 
 
 



Clasificado por generación de recursos 
    

CONCEPTO Proyección 
Cierre 2015 

Presupuesto 
Proyectado 

2016 
Variación % 

Recursos Generados 54.202 29.335        -24.867  -46% 
       Matrículas 17.276 16.009         -1.267  -7% 

       Administración de Convenios 21.943 0        -21.943  
-

100% 
       Resto de Ingresos No Tributarios 14.983 13.326         -1.657  -11% 
Gastos financiados con recursos 
generados 57.601 43.244        -14.357  -25% 
   Funcionamiento 52.520 32.351        -20.169  -38% 
       Gastos de Personal 19.341 20.844          1.503  8% 
       Gastos Generales 9.268 9.727             459  5% 
       Transferencias  1.968 1.780            -188  -10% 

       Administración de Convenios 21.943 0        -21.943  
-

100% 
   Inversión 5.082 6.663          1.581  31% 
       Otros de inversión 5.082 6.663          1.581  31% 
   Cobertura déficit 2014 0 4.231          4.231  0% 

Saldo por financiar               -3.399              -
13.909         -10.510  309% 

Recursos No Generados 43.629 45.637          2.008  5% 
       Aportes Base presupuestal 26.793 34.460          7.666  29% 

       Aportes Extraordinarios 6.025 0         -6.025  
-

100% 
       Aportes Ordenanza 73 206 0            -206  0% 
       Aportes CREE 3.258 3.303               45  1% 
       Estampilla Prodesarrollo 892 1.111             219  25% 
       Estampilla Poli 6.455 6.764             309  5% 
Gastos financiados con recursos no 
generados 46.371 49.251          2.880  6% 
   Servicio de la deuda 2.192 3.936          1.744  80% 
       Amortización capital 571 2.286          1.715  300% 
       Intereses 1.621 1.650               29  2% 
   Inversión 44.180 45.316          1.136  3% 
       Gastos de Personal Docentes 
vinculados 16.775 19.789          3.014  18% 
       Gastos de Personal Docentes de 
cátedra 18.992 18.285            -707  -4% 
       Otros de inversión 8.413 7.242         -1.171  -14% 

Saldo por financiar               -2.743                -
3.614             -872  32% 

     
Total saldo por financiar               -6.142              -

17.524         -11.382  185% 

 



El doctor LUIS ARTURO PENAGOS L. pregunta si el presupuesto presentado es un 
presupuesto equilibrado.  
 
La doctora MARTHA CECILIA responde que si, pero condicionado a los aportes 
oportunos de la Gobernación de Antioquia. 
 
El señor RECTOR agrega que los posgrados deben funcionar como proyectos que 
generen ganancias a la Institución. 
 
El doctor  LUIS NORBERTO GUERRA VÉLEZ pregunta si con lo aprobado por la Asamblea 
Departamenta no es necesario pedir recursos extras a la Gobernación. 
 
Ademas, el doctor GUERRA VÉLEZ, agrega que el Politecnico siempre va a depender de 
la Goberrnacion por la condicion de estar la matricula congelada y con descuento del 
20%, cada año estos recursos alcanzan menos. El aprueba el presupuesto como lo 
presenta la admistración por la confianza que tiene de esta. 
 
El doctor SERGIO MAYA ECHAVARRIA manifiesta que entiende que se tiene un 
presupuesto equilibrado, pero nosotros como Consejo Directivo, debemos buscar unos 
ingresos adicionales o medios de financiación para la Institución. 
 
El doctor PENAGOS LONDOÑO expresa que es tarea del Consejo Directivo aprobar un 
presupuesto equilibrado, y asi que la Gobernacion y la Asamblea Departamental 
aportaron a la Institución, la administración tambien tiene la responsabilidad de que 
este presupuesto este debidamente financiado. 
 
El señor RECTOR manifiesta que se debe volver a recuperar estudiantes que han 
desertado, y por el programa de silla vacia, tambien puede obtener más recursos a la 
Institución. 
 
El doctor GUERRA VÉLEZ expresa que por mucho esfuerzo que realice la 
administración,  se sabe que los ingresos y los gastos no coinciden, los gastos son 
mucho mas superiores que los ingresos, la educación debe ser de calidad por lo cual no 
se debe ahorrar en inversiones. 
 
El representante JUAN FERNANDO RUIZ RAMIREZ pregunta si  dentro del presupuesto 
estan los planes de mejoramiento para el procesos de aceditación institcuional y 
sostener las acreditaciones de los programas. 
 
El señor RECTOR responde, que se tienen por recrusos externos como recuros CREE y 
regalias. 
 
Agrega el señor Rector que se va, ofertar un diplomado en  sistemas de informacion 
geografica, en el cual se invierten 15 millones y deja 45 millones en la zona de Uraba, 
deja ganancias 
  



El doctor LUIS ARTURO PENAGOS somete a consideracion de los consejeros la 
aprobación del proyecto de presupuestro 2016. 
 
El Consejo Directivo aprobó por unanimidad el proyecto de presupuesto de la 
Institución para la vigencia 2016. 
 
El doctor SERGIO MAYA ECHAVARRÍA manifiesta que le gustaria que se realice un 
monitoreo mes a mes del gasto presupuestal. 
 
El doctor LUIS ARTURO PENAGOS manifiesta que la sesión termina por sustracion de 
materia, explica que el presupuesto fue aprobado con algunas consideraciones del 
Rector. 
 
Se siente satisfecho por el esfuerzo de la gobernación y del rector por lograr la 
aprobacion de estos recursos. Es consiente por el camino que falta por recorrer, estos 
costos es los que hay que hacer visible, faltan mucho por conocer las cifras de la 
institucion. 
 
El Consejo Directivo aprobó sesionar extraordinariamente la proxima semana para 
abordar el proyecto de acuerdo para la elección de los decanos 
 
7. Comunicaciones.  

• Derecho de petición de Asinserpol, en el cual solicita copia del acta y del 
audio de la sesión de la Comisión de Asuntos Administrativos y Financieros 
realizada el 8 de septiembre de 2015. 

El Consejo Directivo no abordo esta solicitud.  
 

8. Proposiciones y varios 
No se presentaron proposiciones en el orden del día 
 
 
Siendo las 5:40 p.m. se da por termina la sesión.  
 
 
 
LUIS ARTURO PENAGOS LONDOÑO    LUQUEGI GIL NEIRA 
Presidente                   Secretario 


